

KEPEMIMPINAN DALAM ISLAM

A. Pengertian Kepemimpinan.

Dalam sejarah Islam seorang pemimpin atau kepala Negara sering di sebut dengan khalifah, Amirul mukminin, Imam dan lain sebagainya. sekalipun sebab-sebab yang menimbulkan gelar-gelar ini satu sama lain berlainan, namun akhirnya mengarah pada satu tujuan. maka tidak salah jika Al-ma'mun - (813-833) mengukir atas uang "dirham" oleh karena itu Rasyid Ridho pernah berkata : Bagi para penulis dewasa ini dapat memakai "Khalifah", Al-Imamah", Al-Udzma", dan Amirul Mukminin" dalam arti yang sama (Dr. Fuad Moch, Fachruddin, 1986 - 169).

Prof. Dr. T.M. Hasby Ash-shiddiqi mengatakan, Timbulnya berbagai macam istilah Kepemimpinan Islam atau kepala negara tidak mempengaruhi arti yang asasi, yaitu : sebagai pengatur umat dalam urusan dunia dan akhirat (Prof. Dr. T.M. Hasby Ash-shiddiqi, 1971 : 32).

Berkaitan dengan masalah yang demikian ini kalau kita telusuri secara mendetail dan secermat mungkin, memang didalam Al-Qur'an kita tidak menemukan ayat yang menjelaskan pengertian (teori) pemimpin negara, namun ada beberapa ayat yang memberikan isyarat-isyarat tentang itu Firman Allah menjadi dasar Kepemimpinan umat, sebagai petunjuk (huda) ke arah kebajikan ialah :

وجعلناهم أئمة يهدون بأمرنا وأوحينا إليهم فعل
الخيرت وإقام الصلاة وإيتاء الزكاة وساموا لنا

sambil memanggil yang lainnya untuk kembali. Karena keberanian beliaulah maka dalam kedua pertempuran itu keadaan dapat diselamatkan. Ibnu'Abbas mengatakan bahwa dalam pertempuran Hunain beliau tetap teguh menghadapi setiap serangan. Dan Ibnu'Umar mengatakan bahwa ia tidak pernah melihat seseorang yang lebih berani dari beliau. 'Ali mengatakan bahwa apabila pertempuran menjadi sengit, mereka mencari tempat berlindung dekat beliau.

Perilaku beliau dalam medan pertempuran telah mencengangkan generasi-generasi sesudah beliau. Semuanya, dengan takjub dan kagum, memuji contoh beliau yang luar biasa sebagai komandan. Dalam perang Badar, beliau menghadapi 1000 tentara musuh yang penuh dilengkapi senjata dan alat perang pada masa itu, sedangkan pasukan beliau hanya terdiri dari 313 orang, termasuk anak-anak, dengan perlengkapan yang buruk, tetapi mereka berjuang melawan kekuatan yang jauh lebih besar dengan keberanian yang luar biasa, dan memenangkan pertempuran. Menurut Bra bin Azib, yang dalam perang Hunain, semua melarikan diri, kecuali Nabi. "Saya menyaksikan bahwa Rasulullah tegak teguh dan tidak beranjak dari tempat beliau. Demi Allah, ketika pertempuran memuncak kami berlindung di sisi beliau, dan orang yang dianggap paling berani ialah orang yang berdiri dekat beliau. "Dan Anas berkata bahwa Rasulullah adalah yang paling berani dalam menghadapi segala macam pertempuran. Sekali tersiar berita di Madinah bahwa musuh akan menyerbu dan orang-

kerjaan yang merupakan proyek bersama mereka itu. dalam perang Ahzab, beliau ikut menggali parit. Salman al-Farisi melaporkan bahwa ia sedang bekerja di dalam parit ketika ia mengalami banyak kesulitan karena sebungka batu. Rasulullah melihat dia dalam kesulitan lalu datang menolong. - Beliau mengambil alat itu dari tanganya dan memukul batu itu demikian kerasnya, sehingga batu itu hancur.

Beliau selalu memperlakukan manusia dengan sangat adil dan jujur, dan tidak pernah membedakan mereka dalam perlakuan beliau secara pribadi di Makkah maupun - dalam dalam kedudukan beliau sebagai kepala negara di Madinah. (Afzalur Rahman, 1990 : 71)

Rasulullah Saw tidak membedakan siapapun, bahkan diri beliau sendiri. Apabila dengan tidak sengaja beliau merugikan orang lain, beliau segera memperbaikinya. - Pada suatu hari diperang Badar, ketika mengatur barisan - para sahabat dengan batang tombak, beliau melalui Sawad bin Ghazi yang sedang berdiri di luar barisan dan menyentuh dia dengan gagang tombak sambil berkata: "Berdirilah - dalam barisan, hai Sawad!" Anda telah menyakiti saya, ya Rasulullah, "teriak Sawad, "Allah telah mengutus anda dengan keadilan dan kebenaran, oleh karena itu biarkan saya membalas," Rasulullah membuka bagian perut beliau seraya - berkata: "kau balaslah!" Sawad memeluk dan mencium perut beliau. Ketika ditanya mengapa ia berbuat begitu, Sawad menjawab: "Ya Rasulullah, anda melihat apa yang ada di ha -

dan kejam,hiburan dalam tekanan yang paling berat, dan keyakinan akan kemenangan di tengah pertempuran.Anak buah beliau berjuang dengan semangat dan inspirasi dari Kepemimpinan beliau, dan senjata mereka hanyalah sekedar alat pemukul saja. Yang melakukan pertempuran dan memenangkan kejayaan terhadap kekuatan yang luar biasa, bukanlah senjata dan kekuatan alat,tetapi manusia yang bersemangat dan berani,yang diilhami oleh kepribadian Muhammad. Di bawah pemimpin beliau,sekalian manusia yang dahulunya jarang tahu berperang dan tidak pula mengenal persenjataan, berjuang melawan pasukan musuh yang bersenjata lengkap dan terlatih; mereka bersatu padu sebagai bangunan beton yang kokoh dan membuat segala usaha musuh menjadi sia-sia. semangat batin merekalah yang berjuang,dan di hadapan itu segala senjata manusia dan alat serta kekuatan fisik hampir seperti tidak ada.

Nabi Muhammad selalu berada di garis depan musuh dalam sengitnya pertempuran. Beliau tidak pernah menunjukkan kelemahan atau keraguan dalam pertempuran manapun. - Ketika orang-orang lain melarikan diri dalam perang Uhud dan Hunain, keberanian dan ketabahan beliaulah yang memberikan contoh yang sempurna tentang bagaimana berdiri teguh dan berjuang hingga akhir pertempuran dimenangkan atau gugur sebagai syahid. Tiada diragukan,beliau seorang pemimpin alami yang dianugerahi segala sifat-sifat puncak kepemimpinan,yang mengilhami para sahabat beliau dalam

segala keadaan. Baik dalam keadaan damai maupun perang. - Tidak pernah mereka merasakan kelemahan dalam karakter, perilaku atau kepemimpinan beliau, dalam kesempitan maupun kelapangan. Beliau selalu di puncak, ketika sedang mengajarkan prinsip-prinsip tentang soal-soal kehidupan, ketika sedang melatih teknik dan taktik perang atau ketika sedang mengarahkan dan memimpin operasi perang yang sesungguhnya. Beliau tidak pernah mengecewakan umat atau menunjukkan kelemahan yang betapa kecil pun dalam segala hal.

Sangat terkecuali dan sangat jarang seorang manusia memiliki segala sifat-sifat kepemimpinan. Kalau ada manusia yang memiliki sifat-sifat sempurna, maka itulah Muhammad. Secara fisik, beliau kukuh, kekar, gagah dan bagus; dalam bercakap beliau manis, menyakinkan serta menembus nati; dalam argumen, beliau tak dapat disangkal; dalam karakter, beliau suci dan tak pernah berbuat salah; dalam perilaku, beliau ramah, sederhana, bersih; dalam kejayaan, beliau pemaaf, penyayang dan murah nati; dalam urusan perkara, beliau jujur dan adil; dan dalam urusan-urusan kemasyarakatan, beliau bijaksana, berpandangan - tajam dan mengerti.

Singkatnya, Allah telah memadukan dalam diri beliau segala yang baik, yang sempurna, yang cemerlang, - dari sifat-sifat manusia, yang memperlihatkan semua ini dengan contoh hidup kepada umat, Sebagaimana dalam

Loyalitas kaum muslimin kepada bangsa dan tanah airnya, bukan karena ia dipanggil oleh Ibu pertiwi dan kewajiban-kewajiban yang memaksa dalam pembinaan kepemimpinan bangsa, tetapi ada unsur ta'abbudi, kebaktian mensyukuri nikmat yang tuhan berikan kepada setiap insan, karena itu sejak revolusi akan di mulai sampai kini relatif umat Islam dan pemimpin-pemimpinnya tidak pernah tampil ke muka dalam mencari tanda jasa dan berbagai piagam dan lencanaannya, dapat menampilkan rakyat untuk berjuang.

Kepemimpinan informal dapat terlihat, bahwa ketika menjelang Jepang akan kalah, pemimpin-pemimpin ini sadar sungguh bahwa kemerdekaan tak dapat di terima dengan hadiah dari siapapun juga. tetapi harus di rebut dari tangan siapapun juga. Kemerdekaan yang dicapai dengan hadiah, bukan kemerdekaan, sebab membayar hutang budi sama dengan penjajahan kembali. (Drs. Ek. Imam Munawwir : tt, hal : 94)

Untuk itu apabila interpretasi para informal leader sedemikian rupa terhadap ide pembaharuan, sehingga di terima oleh masyarakat bahwa bertentangan dengan kepentingan dan harapan mereka, maka masyarakat tidak akan berpartisipasi. (Majalah IPAI, 1980 : 80)